


CRÍTICA APOYO A PRISIÓN AUTOMÁTICA

Exige comisionado de ONU perfiles “íntegros e idóneos” para el Poder Judicial

Reforma afecta la capacidad para defender Estado de derecho, advierte

PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.mx

Volker Türk, alto comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, remarcó su preocupación por la reforma al Poder Judicial en México, por los riesgos que conlleva para la judicatura en el país.

En conferencia de prensa previa al Día de los Derechos Humanos, el funcionario de Naciones Unidas sostuvo que estos cambios a la ley

atentan contra los pilares de la justicia.

“Hemos visto reformas que quieren fortalecer los derechos de las mujeres, por ejemplo, la igualdad de género, pero también los derechos de los pueblos indígenas y los afroamericanos”, indicó; no obstante, agregó: “Sigo preocupado por la reforma judicial, lo he dejado muy claro, porque tememos que algunas de las disposiciones que existen actualmente corren el riesgo de socavar seriamente la independencia del Poder Judicial, pero también su capacidad para defender eficaz-

mente el Estado de derecho”, alertó.

En el mensaje, Türk hizo un llamado para que, dado que ya está en marcha el proceso de elección de juzgadores, por lo menos se busquen figuras sólidas que fortalezcan a la judicatura.

CONSEJO.

“Debemos alejarnos de las políticas de encarcelar en términos más generales”, señaló el comisionado de DH.

“He pedido a los responsables de la toma de decisiones que aseguren la independencia del Poder Judicial y que garanticen que las personas candidatas que se presenten sean personas íntegras e idóneas, con la formación y las cualificaciones adecuadas”, señaló.

Por otro lado, el alto comisionado criticó que en México se siga impulsando la prisión preventiva oficiosa, en lugar de seguir los estándares internacionales para que se reduzca.

“Como también habrán visto, he hecho comentarios sobre la ampliación de la prisión preventiva oficiosa, que nunca pensamos que sea la respuesta en este tipo de circunstancias. Esto ha sido una preocupación no sólo en México, sino también en muchas otras si-

tuaciones”, aseveró.

Por el contrario, Türk destacó que los esfuerzos que se impulsan en esta materia son para evitar que la gente vaya a la cárcel por estas vías.

“De hecho, necesitamos casi lo contrario, debemos alejarnos de las políticas de encarcelamiento en términos más generales”, remarcó.

Como dijo el funcionario, este tema también ha estado en la agenda del alto comisionado, que a finales de noviembre de este año sostuvo que la cárcel automática contraviene principios esenciales de derechos humanos.

“La prisión preventiva no debe ser una práctica general, sino una medida basada en una decisión individualizada por parte de una autoridad judicial de que las circunstancias de cada caso justifican dicha detención”, aseguró.

Asimismo, afirmó que México enfrenta diversos desafíos en materia de seguridad y acceso a la justicia, pero ampliar el uso de la prisión preventiva oficiosa, algo en lo que Morena ha sido insistente, no es la respuesta para resolver estos problemas.

FOCOS

El riesgo. Con las disposiciones que existen actualmente tras la reforma al PJ, se corre el riesgo de socavar seriamente la independencia del Poder Judicial, advirtió el comisionado.

Llamado. “Como también habrán visto, he hecho comentarios sobre la ampliación de la prisión preventiva oficiosa, que nunca pensamos que sea la respuesta”, aseveró Volker Türk.